

Tema 1: El altar de Abel

Unidad:

I. Texto base

Hebreos 11:4

Por la fe Abel ofreció a Dios más excelente sacrificio que Caín, por lo cual alcanzó testimonio de que era justo, dando Dios testimonio de sus ofrendas; y muerto, aún habla por ella.

Hebreos 12:24

a Jesús el Mediador del nuevo pacto, y a la sangre rociada que habla mejor que la de Abel.

Génesis 4:3-5

Y aconteció andando el tiempo, que Caín trajo del fruto de la tierra una ofrenda a Jehová. 4 Y Abel trajo también de los primogénitos de sus ovejas, de lo más gordo de ellas. Y miró Jehová con agrado a Abel y a su ofrenda. 5 Pero no miró con agrado a Caín y a la ofrenda suya. Y se ensañó Caín en gran manera, y decayó su semblante. \square

II. Texto de desarrollo

Salmos 119:107-108

Afligido estoy en gran manera; Vivifícame, oh Jehová, conforme a tu palabra. 108 Te ruego, oh Jehová, que te sean agradables los sacrificios voluntarios de mi boca, Y me enseñes tus juicios. \square

III. Introducción

Abel ofreció a Dios un sacrificio de sangre, diferente al que ofreció Caín. El asunto de los sacrificios de sangre, como parte esencial de nuestra posición ante Dios, se presenta por medio de las ofrendas de Caín y Abel. De acuerdo con la lección fundamental que ofreció Dios en relación con el pecado de Adán v Eva, la ofrenda veaetal de Caín, fruto de sus propios esfuerzos, era una ofrenda para justificarse a sí mismo y una negativa a vivir bajo el pacto revelado de Dios. La ofrenda de Caín fue rechazada, de la misma forma que lo fue el intento de Adán de usar hojas de higuera para cubrirse. Pero la ofrenda de Abel, un sacrificio de sangre, agradó a Dios. El sacrificio de animales en el huerto por parte de Dios había sentado el principio de la sangre como la vía para acercársele. Quedó en evidencia que adoptar una actitud adecuada ante un Dios hacedor de pactos era asunto de vida o muerte, y no algo que dependía meramente de los esfuerzos humanos. Lo más probable es que Dios no miró con agrado a Caín porque le ofrecía algo de poca calidad; «del fruto de la tierra una ofrenda», mientras que Abel trajo «de los primogénitos de sus ovejas. (Biblia Plenitud)

1º Crónicas 21:24

Entonces el rey David dijo a Ornán: No, sino que efectivamente la compraré por su justo precio; porque no tomaré para Jehová lo que es tuyo, ni sacrificaré holocausto que nada me cueste.

Hay por lo menos, tres características que deben considerarse para que nuestra ofrenda de adoración sea aceptada delante de Dios, así como lo fue la ofrenda de Abel: Voluntaria, viva y agradable.

a) Voluntaria

- Dicho de un acto: Que nace de la voluntad, y no por fuerza o necesidad extrañas a aquella.
- Que se hace por espontánea voluntad y no por obligación o deber.
- Persona que, entre varias obligadas por turno o designación a ejecutaralgún trabajo o servicio, se presta a hacerlo por propia voluntad, sin esperar a que le toque su vez. (RAE)

Cristo nos dio el principal ejemplo de un sacrificio totalmente voluntario. Es imposible que el lenguaje exprese más clara y enfáticamente la absoluta voluntariedad de la muerte de Cristo, tal voluntariedad como sería una presunción manifiesta en alguna criatura afirmar de su propia muerte. Es sin duda el lenguaje de uno que era consciente de que su vida era suya propia (lo que no es la de una criatura), y por esto suya para entregar o retener a su voluntad. En esto está la gloria de su sacrificio, que fue puramente voluntaria. (JFB)

Salmos 54:6

Voluntariamente sacrificaré a ti; Alabaré tu nombre, oh Jehová, porque es bueno.

Salmos 110:3

Tu pueblo se te ofrecerá voluntariamente en el día de tu poder, En la hermosura de la santidad. Desde el seno de la aurora Tienes tú el rocío de tu juventud. \Box

2ª Corintios 8:12

Porque si primero hay la voluntad dispuesta, será acepta según lo que uno tiene, no según lo que no tiene. \Box

Un ejemplo de hacer algo voluntariamente, pero sin considerar realmente agradar a Dios es Ananías y Safira.

Hechos 5:3-4

Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu corazón para que mintieses al Espíritu Santo, y sustrajeses del precio de la heredad? 4 Reteniéndola, ¿no se te quedaba a ti? y vendida, ¿no estaba en tu poder? ¿Por qué pusiste esto en tu corazón? No has mentido a los hombres, sino a Dios. 5 Al oír Ananías estas palabras, cayó y expiró. Y vino un gran temor sobre todos los que lo oyeron.

Vemos con esto cuán puramente voluntarios eran todos estos sacrificios para el sostén de la comunidad. Se intentó mentir a hombres tan enteramente consagrados como instrumentos del Espíritu que los dirigía, que la mentira era más bien dirigida a él; lenguaje este que indica claramente a la vez la personalidad y la propia divinidad del Espíritu Santo.

b) Viva

El salmista era frecuentemente afligido, pero con el anhelo de llegar a ser más santo; diariamente elevaba oraciones pidiendo gracia vivificante. Nada podemos ofrecer a Dios que Él acepte, sino lo que a Él le plazca enseñarnos a hacer. (Henry Mathew)

En sacrificio vivo, es decir, en glorioso contraste con los sacrificios legales, que eran sacrificios muertos. La muerte del "Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo" ha barrido del altar de Dios todas las víctimas muertas, para dar lugar a los redimidos mismos como "sacrificios vivos" para aquel que "hizo pecado por nosotros;" mientras que toda expresión de alabanza de sus corazones agradecidos y todo acto impulsado por el amor a Cristo, es en sí un sacrificio a Dios de perfume dulce" (Heb_13:15-16). santo—Así como las víctimas levíticas ofrecidas sin mancha a Dios se llamaban santas, así los creyentes, "entregándose a Dios como vivos de entre los muertos, y sus miembros como instrumentos de justicia a Dios", son, en la estimación de Dios. (Comentario JFB)

Lucas 20:38

Porque Dios no es Dios de muertos, sino de vivos, pues para él todos viven.

Romanos 12:1

Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional.

Salmos 51:116-7

Porque no quieres sacrificio, que yo lo daría; No quieres holocausto. Los sacrificios de Dios son el espíritu quebrantado; Al corazón contrito y humillado no despreciarás tú, oh Dios. \Box

1ª Pedro 2:5

vosotros también, como piedras vivas, sed edificados como casa espiritual y sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.

c) Agradable

Ser agradable significa ser aceptable, que produce complacenscia o agrado. Implica la forma de conducirnos delante de Dios. Se usa de ser agradable a Dios, pero también se puede ser agradable a los hombres y a sí mismo.

Los sacrificios y ofrendas no son sobornos que le hacemos a Dios para que no mire nuestras fallas de carácter. Si nuestros tratos personales y de negocios no se caracterizan por la justicia, ninguna cantidad de generosidad en el plato de la ofrenda la compensará.

Proverbios 21:3

Hacer justicia y juicio es a Jehová □Más agradable que sacrificio. □

1ª Timoteo 2:1-3

Exhorto ante todo, a que se hagan rogativas, oraciones, peticiones y acciones de gracias, por todos los hombres; 2 por los reyes y por todos los que están en eminencia, para que vivamos quieta y reposadamente en toda piedad y honestidad. 3 Porque esto es bueno y agradable delante de Dios nuestro Salvador.

Jeremías 9:23-24

Así dijo Jehová: No se alabe el sabio en su sabiduría, ni en su valentía se alabe el valiente, ni el rico se alabe en sus riquezas. 24 Mas alábese en esto el que se hubiere de alabar: en entenderme y conocerme, que yo soy Jehová, que hago misericordia, juicio y justicia en la tierra; porque estas cosas quiero, dice Jehová.

Hebreos 13:21

os haga aptos en toda obra buena para que hagáis su voluntad, haciendo él en vosotros lo que es agradable delante de él por Jesucristo; al cual sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén

Efesios 5:8-10

Porque en otro tiempo erais tinieblas, mas ahora sois luz en el Señor; andad como hijos de luz 9 (porque el fruto del Espíritu es en toda bondad, justicia y verdad), 10 comprobando lo que es agradable al Señor.

Conclusión

1ª Pedro 2:5

vosotros también, como piedras vivas, sed edificados como casa espiritual y sacerdocio santo, para ofrecer sacrificios espirituales aceptables a Dios por medio de Jesucristo.